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Niederschrift 

über die 21. öffentliche Sitzung des Ortsausschusses Füchtorf (2009-2014) am 20.01.2014 
in der Gaststätte "Artkamp", Füchtorf, Tie 4, 48336 Sassenberg 

Anwesend sind unter dem Vorsitz von Am. Franz-Josef Linnemann 

die Mitglieder des Ortsausschusses 

Freiherr von Ketteler, Friedrich-Carl  
Greiwe, Markus  
Möllenbeck, Ludger -sachk. Bürger- 
Pries, Wilhelm -sachk. Bürger- 
Schöne, Dirk -sachk. Bürger- 
Heseker, Ludwig -ab Pkt. 1.4- 
Hölscher, Klaus -sachk. Bürger- 
Laumann, Karola  
Oertker, Herbert  
Ostholt, Reinhard -sachk. Bürger- 
Freiwald, Klaudius -sachk. Bürger- 
Niemerg, Sandra -sachk. Bürgerin- 

als Gast/als Gäste 

Buddenkotte, Wilhelm  
Völler, Wolf-Rüdiger  
Wöstmann, Stefan -sachk. Bürger- 
Büdenbender, Jens -sachk. Bürger- 
Wienker, Bernhard -sachk. Bürger- 

von der Verwaltung 

Uphoff, Josef Bürgermeister  
Schlotmann, Theodor  
Holtkämper, Guido  
Tewes, Martin  
 

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 19:00 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Er stellt 
fest, dass zur Sitzung unter Mitteilung der Tagesordnung form- und fristgerecht geladen 
wurde. Der Ortsausschuss ist beschlussfähig. 
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Öffentlicher Teil 

 1. Bericht des Bürgermeisters 
 

 
 1.1. Haltestelle Subbern 

 
Bgm. Uphoff teilt mit, dass zur Einrichtung einer Schulbushaltestelle an der B 475 
in Höhe der Besitzungen Subbern 22 bis 28 nunmehr für den 
Schülerspezialverkehr eine Bushaltestelle eingerichtet worden sei in Abstimmung 
mit dem Landesbetrieb Straßenbau NRW und dem Straßenverkehrsamt des 
Kreises Warendorf.  
 

 1.2. Linienverkehr R 15 Warendorf - Glandorf 
 
Bgm. Uphoff teilt mit, dass zu den Änderungen im Rahmen der Linie R 15 seitens 
der Stadt Sassenberg zwischenzeitlich eine positive Stellungnahme abgegeben 
worden sei. Die Linie werde auch weiterhin durch die Westfalen Bus GmbH im 
Rahmen eines eigenwirtschaftlichen Angebotes betrieben. Zum 
bedarfsgerechten Angebot sowie den geringfügigen Veränderungen werden von 
Bgm. Uphoff weitere Erläuterungen gegeben. Hingewiesen wird von Bgm. Uphoff 
weiter auf die Beratungen zum Vergabeverfahren R 15 in den Jahren 2012 und 
2013. 
 

 1.3. Mobilfunkstandort Vinnenberger Straße 25 
 
Bgm. Uphoff teilt mit, dass seitens der Deutschen Telekom mit Email vom 
02.01.2014 ausgeführt worden sei, dass nach dem aktuellen Stand mit einer 
Inbetriebnahme der LTE-Aufrüstung Vinnenberger Straße 25 im vierten Quartal 
2014 gerechnet werde.  
 

 1.4. Sanierung Sassenberger Straße 
 
Bgm. Uphoff führt aus, dass für das letzte Teilstück durch die Firma Unverfehrt 
mitgeteilt worden sei, dass Mehrkosten von 20.000,00 € für die Sanierung des 
Unterbaus erforderlich werden. Hierzu entwickelt sich eine kurze Diskussion, in 
deren Verlauf der Vorsitzende und Am. Ostholt ausführen, dass grundsätzlich 
dem Sanierungsvorschlag gefolgt werden sollte, da sich aus dem Ausschuss ein 
positives Stimmungsbild ergebe. 
 
Weiter wird von Bgm. Uphoff darauf verwiesen, dass zur Abgrenzung des Rad- 
und Fußweges zur Fahrbahn der Sassenberger Straße die Grünfläche mit Rasen 
oder optional mit einer Hainbuchenhecke versehen werden könnte. Bei 
Ausbildung einer Hainbuchenhecke seien Kosten in Höhe von rd. 2.000,00 € zu 
erwarten. Auch hierzu entwickelt sich eine kurze Diskussion, in deren Verlauf 
sich verschiedene Ausschussmitglieder äußern. Grundsätzlich sollte zunächst 
beginnend von der Lohmannstraße bis in Höhe des Raiffeisenmarktes eine 
Rasenfläche angelegt werden. Hierzu wird von Am. Schöne und Am. Oertker 
ausgeführt, dass die Unterhaltungsarbeiten hierfür geringer ausfallen. Von Am. 
Schöne wird angeregt, im weiteren Verlauf vor dem Raiffeisenmarkt eine klare 
Trennung durch eine Hainbuchenhecke mit einer maximalen Höhe von 50 cm zu 
erreichen. Dieser Auffassung schließt sich der Ausschuss allgemein an.  
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 1.5. Kunstrasenplatz Füchtorf 

 
Bgm. Uphoff berichtet zum grünen Farbabrieb des Granulats und der 
zwischenzeitlich erhobenen Mängelrüge bei Ausbildung des Kunstrasenplatzes 
in Füchtorf. 
 
Der Ausschuss nimmt den Bericht zur Kenntnis.  
 

 2. Haushaltssatzung und Haushaltsplan für das Haushaltsjahr 2014 
 
Bgm. Uphoff geht zunächst einleitend auf die Einbringung des Haushaltes 2014 
in der Sitzung des Rates am 17.12.2013 ein und gibt nähere Erläuterungen zu 
den Einnahmen und Aufwendungen, zum Finanzplan, der Steuerkraft sowie der 
vorsichtigen Haushaltsbeplanung für das Jahr 2014.  
 
Herr Holtkämper geht nun anhand des Haushaltsplanentwurfes auf die für den 
Bereich der Ortslage Füchtorf relevante Einzelpositionen ein. Hierzu werden 
nähere Erläuterungen gegeben. Einzelfragen aus dem Ausschuss werden 
insbesondere zum Abschluss der Arbeiten zum Kunstrasenplatz in Füchtorf, der 
Straßenbaumaßnahmen sowie der Brückensanierung beantwortet. 
 
Zu den Straßenbaumaßnahmen wird vom Vorsitzenden der Ausbau Zum 
Örtlinger Kreuz thematisiert. Hierzu werden von Herrn Schlotmann hinsichtlich 
der möglichen Varianten zum Ausbau auf der Grundlage der Erneuerung des 
Schmutzwasserkanals nähere Erläuterungen gegeben. Er verweist in diesem 
Zusammenhang auf die Beratungen zum kommenden Tagesordnungspunkt 3 
hinsichtlich der Durchführungsbeschlüsse. 
 
Abschließend wird von Bgm. Uphoff der Antrag auf Gewährung eines 
Zuschusses an den Zucht-, Reit- und Fahrverein St. Hubertus Füchtorf e. V. vom 
08.12.2013 mit den Ausführungen zur Jugendarbeit vom 19.01.2014 thematisiert. 
Von Am. Möllenbeck wird ausgeführt, dass die Reithalle seinerzeit in 
Eigenleistung des Vereins erstellt worden sei. Am. Oertker ergänzt, dass der 
Zins- und Tilgungsdienst seitens der Stadt Sassenberg bereits vor Jahren 
ausgelaufen sei. Am. Heseker, Am. Schöne und Am. Pries führen aus, dass 
grundsätzlich dem Antrag des Vereins auf Übernahme der Kosten für den Einbau 
des Schiebefensters an der Reithalle mit voller Höhe entsprochen werden sollte.  
 
Der Vorsitzende führt abschließend aus, dass zukünftig Regelungen und 
Kriterien für die Vereinsförderung einheitlich erfolgen sollten. Hierzu wird von Am. 
Pries ausgeführt, dass insbesondere Anträge zum Haushaltsplan frühzeitig 
seitens der Vereine eingereicht werden sollten. 
 
Einstimmiger Beschluss:  

  
„Dem Haupt- und Finanzausschuss wird vorgeschlagen, die den 
Ortsausschuss Füchtorf betreffenden Haushaltsansätze, wie im Entwurf der 
Haushaltssatzung bzw. des Haushaltsplanes für das Haushaltsjahr 2014 
berücksichtigt bzw. dargestellt, bereitzustellen.” 

 
Weiter ergeht bei elf Ja-Stimmen und einer Enthaltung nachfolgender Beschluss:  
 

„Dem Haupt- und Finanzausschuss wird vorgeschlagen, dem Zucht-, Reit- 
und Fahrverein St. Hubertus e. V. für die Erneuerung von Fenstern und den 



OF 296 

Einbau eines Schiebefensters der Reithalle einen Zuschuss in Höhe von 
1.233,79 € zu zahlen. Entsprechende Mittel werden im Rahmen der 
Ausführung des Haushaltes 2014 beim Produkt 08.02.01 –Sportförderung- 
durch den Bürgermeister bereitgestellt.“  

 
 3. Durchführungsbeschluss zur Durchführung von Straßenbaumaßnahmen im 

Haushaltsjahr 2014 
 
Herr Schlotmann berichtet zur zeitgerechten Umsetzung der im 
Haushaltsplanentwurf 2014 vorgesehenen Straßenbaumaßnahmen und verweist 
auf die Beratungen zum vorhergehenden Tagsordnungspunkt 2 hinsichtlich der 
Einzelansätze.  
 
Der Vorsitzende greift nochmals die Thematik des Ausbaus Zum Örtlinger Kreuz 
auf und führt aus, dass hier zunächst die Planung abzuwarten sei.  
 
Nach kurzer Diskussion ergeht nachfolgender Beschluss:  

  
„Dem Infrastrukturausschuss wird empfohlen, nachfolgenden Beschluss zu 
fassen: 
 
Gemäß Ziffer 2.2.3 und 5.1.4 des Beschlusses des Rates vom 16.12.2004 
werden vorbehaltlich der Beschlussfassung über den Haushalt 2014 durch 
den Rat die nachfolgenden Straßenbaumaßnahmen in der Durchführung 
beschlossen. Der Bürgermeister beauftragt die Maßnahmen umzusetzen: 

 
Maßnahme Produkt Haushaltsansatz

I. Füchtorf     
1. Endgültiger Ausbau Finkenstraße  
    -Stichstraße- 

12.01.01 53.000,00 €

     
    Ergänzung der Straßenbeleuchtung    
    1 Leuchtstelle 12.01.02 1.800,00 €
      

2. Endgültiger Ausbau In den Gärten 12.01.01 63.000,00 €
     
    Ergänzung der Straßenbeleuchtung    
    1 Leuchtstelle 12.01.02 1.800,00 €
     
3. Endgültiger Ausbau Zum Örtlinger Kreuz 12.01.01 30.000,00 €
     
    Ergänzung der Straßenbeleuchtung    
    2 Leuchtstellen 12.01.02 3.600,00 €“
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 4. Durchführungsbeschluss für die Erneuerung der Zinkblecheindeckung der 

Turnhalle Füchtorf 
-Sanitärbereich 
 
Herr Schlotmann geht auf die Historie der Sanierung der Zinkblecheindeckung 
näher ein und gibt auf Anfrage aus dem Ausschuss hinsichtlich der zu 
erwartenden Mehrkosten in Höhe von 25.000,00 € sowie der durchzuführenden 
Arbeiten nähere Erläuterungen. 
 
Am. Schöne führt aus, dass zu dem vorgestellten Sanierungskonzept keine 
Alternativen bestünden und somit die Maßnahme durchgeführt werden sollte.  
 
Einstimmiger Beschluss:  

  
„Dem Infrastrukturausschuss wird empfohlen, nachfolgenden Beschluss zu 
fassen:  
 
Gem. Ziffer 2.2.3 und 5.1.4 des Beschlusses des Rates vom 16.12.2004 
wird vorbehaltlich der Beschlussfassung über den Haushalt 2014 durch den 
Rat die Erneuerung der Zinkblecheindeckung der Turnhalle Füchtorf – 
Sanitärbereich – in der Durchführung beschlossen. Der Bürgermeister wird 
beauftragt die Maßnahme umzusetzen.“ 

 
 5. 35. Änderung des Flächennutzungsplanes 

-Beschluss über die während der Öffentlichkeitsbeteiligung  eingegangenen 
Anregungen und Bedenken und Beschluss über den Flächennutzungsplan- 
 
Von der Verwaltung wird auf die Durchführung der Öffentlichkeitsbeteiligung in 
der Zeit vom 13.12.2013 bis zum 17.01.2014 –einschließlich- eingegangen.   
 
Einstimmiger Beschluss: 

 
„Dem Infrastrukturausschuss wird empfohlen, dem Rat nachfolgenden 
Beschluss vorzuschlagen: 
 
Über die während der Öffentlichkeitsbeteiligungen gem. § 3 Abs. 2 BauGB  
i. V. m. § 4 Abs. 2 BauGB eingegangenen Anregungen und Bedenken wird 
wie in der Anlage 1 dargestellt beschlossen. 
 
Die 35. Änderung des Flächennutzungsplanes der Stadt Sassenberg für 
die Ortslage Füchtorf wird gem. § 1 Abs. 6 BauGB i. V. m. § 5 BauGB in 
der Fassung der Bekanntmachung vom  23.09.2004 (BGBl. I S. 2414), 
zuletzt geändert durch Gesetz vom 11.06.2013 (BGBl. I S. 1548) 
beschlossen. Die Begründung zur 35. Änderung des 
Flächennutzungsplanes hat an der Beschlussfassung teilgehabt.“ 

 
 6. 37. Änderung des Flächennutzungsplanes 

-Beschluss über die während der Öffentlichkeitsbeteiligungen 
eingegangenen Anregungen und Bedenken und Beschluss über den 
Flächennutzungsplan- 
 
Die Verwaltung geht auf die Öffentlichkeitsbeteiligung in der Zeit vom 13.12.2013 
bis zum 17.01.214 –einschließlich- ein.   
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Einstimmiger Beschluss:  
  

„Dem Infrastrukturausschuss wird empfohlen, dem Rat nachfolgenden 
Beschluss vorzuschlagen:  
 
Über die während der Öffentlichkeitsbeteiligungen gem. § 4 Abs. 1 BauGB 
u. § 3 Abs. 2 BauGB  i. V. m. § 4 Abs. 2 BauGB eingegangenen 
Anregungen und Bedenken wird wie in der Anlage 2 dargestellt 
beschlossen. 
 
Die 37. Änderung des Flächennutzungsplanes der Stadt Sassenberg für 
die Ortslage Füchtorf wird gem. § 1 Abs. 6 BauGB i. V. m. § 5 BauGB in 
der Fassung der Bekanntmachung vom  23.09.2004 (BGBl. I S. 2414), 
zuletzt geändert durch Gesetz vom 11.06.2013 (BGBl. I S. 1548) 
beschlossen. Die Begründung zur 37. Änderung des 
Flächennutzungsplanes hat an der Beschlussfassung teilgehabt.“ 

 
 7. Bebauungsplan „Hauskämpe“ – 3. Erweiterung 

-Beschluss über die während der Öffentlichkeitsbeteiligungen 
eingegangenen Anregungen und Bedenken und Satzungsbeschluss- 
 
Im Hinblick auf die Beratungen zum vorangegangenen Tagesordnungspunkt 6 
wird von der Verwaltung auf die Durchführung der Öffentlichkeitsbeteiligung in 
der Zeit vom 13.12.2013 bis zum 17.01.2014 –einschließlich- verwiesen.  
 
Einstimmiger Beschluss:  

  
„Dem Infrastrukturausschuss wird empfohlen, dem Rat nachfolgenden 
Beschluss vorzuschlagen:  
 
Über die während der Öffentlichkeitsbeteiligungen gem. § 4 Abs. 1 BauGB 
u. § 3 Abs. 2 BauGB  i. V. m. § 4 Abs. 2 BauGB eingegangenen 
Anregungen und Bedenken wird wie in der Anlage 3 dargestellt 
beschlossen. 
 
Der Bebauungsplan ‚Hauskämpe’ – 3. vereinfachte Änderung – wird gem. 
§§ 7 und 41 der Gemeindeordnung für das Land Nordrhein-Westfalen 
(GO. NRW.) in der Fassung der Bekanntmachung vom 14.07.1994 (GV. 
NRW. S. 666/SGV. NRW. 2023), zuletzt geändert durch Gesetz vom 
19.12.2013 (GV. NRW. S. 878/SGV. NRW. 2023) und der §§ 1 und 10 
BauGB vom 23.09.2004 (BGBl. I S. 2414), zuletzt geändert durch Gesetz 
vom 11.06.2013 (BGBl. I S. 1548) als Satzung beschlossen.  
 
Die Begründung zum Bebauungsplan ‚Hauskämpe’ – 3. vereinfachte 
Änderung – hat an der Beschlussfassung teilgehabt.“ 

 
 8. Bebauungsplan "Hauskämpe" - 7. vereinfachte Änderung 

-Beschluss über die während der Öffentlichkeitsbeteiligung eingegangenen 
Anregungen und Bedenken und Satzungsbeschluss- 
 
Die Verwaltung verweist auf die Öffentlichkeitsbeteiligung in der Zeit vom 
13.12.2013 bis zum 17.01.2014 –einschließlich-.   
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Einstimmiger Beschluss:  
  

„Dem Infrastrukturausschuss wird empfohlen, dem Rat nachfolgenden 
Beschluss vorzuschlagen:  
 
Über die während der Öffentlichkeitsbeteiligung gem. § 3 Abs. 2 BauGB i. 
V. m. § 4 Abs. 2 BauGB eingegangenen Anregungen und Bedenken wird 
wie in der Anlage 4 dargestellt beschlossen.  
 
Der Bebauungsplan ‚Hauskämpe’ – 7. vereinfachte Änderung – wird gem. 
§§ 7 und 41 der Gemeindeordnung für das Land Nordrhein-Westfalen 
(GO. NRW.) in der Fassung der Bekanntmachung vom 14.07.1994 (GV. 
NRW. S. 666/SGV. NRW. 2023), zuletzt geändert durch Gesetz vom 
19.12.2013 (GV. NRW. S. 878/SGV. NRW. 2023) und der §§ 1 und 10 
BauGB vom 23.09.2004 (BGBl. I S. 2414), zuletzt geändert durch Gesetz 
vom 11.06.2013 (BGBl. I S. 1548) als Satzung beschlossen.  
 
Die Begründung zum Bebauungsplan ‚Hauskämpe’ – 7. vereinfachte 
Änderung – hat an der Beschlussfassung teilgehabt.“ 

 
 9. Beantwortung von Anfragen von Ausschussmitgliedern 

 
Am. Möllenbeck verweist auf Schlaglöcher im Bereich des Wirtschaftsweges 
Richtung Vinnemeier. Bgm. Uphoff führt hierzu aus, dass eine Überprüfung im 
Rahmen der Bereisung des Unterausschusses für Straßen erfolge. 
 
Am. Hölscher gibt abschließend den Dank der Arbeitsgemeinschaft Füchtorfer 
Vereine hinsichtlich der Unterstützung im Wettbewerb „Unser Dorf hat Zukunft“ in 
den Jahren 2011 bis 2013 weiter. 
 

 10. Beantwortung von Anfragen von Zuhörern 
 
Herr Freese verweist auf Schlaglöcher in Höhe der Wirtschaftswegeverbindung 
Stroethoff. Auch hierzu wird von Bgm. Uphoff ausgeführt, dass die Angelegenheit 
zur Bereisung des Unterausschusses für Straßen genommen werde. 
 
 

Da keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt der Vorsitzende die Sitzung mit einem 
Dank an alle um 20:05 Uhr.  

 

 
Sassenberg, 20.01.2014       Anlg.: 4 

 

 

 
Franz-Josef Linnemann Martin Tewes 
Vorsitzender Schriftführer 
 


